

Zeitschrift: Revue vaudoise de généalogie et d'histoire des familles

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 32 (2019)

Vorwort: Éditorial

Autor: Rochat, Loïc / Rappo, Lucas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Éditorial

Loïc Rochat et Lucas Rappo

Ce volume de mélanges de la *Revue Vaudoise de Généalogie et d'Histoire des familles* paraît après deux numéros thématiques. Le dernier, publié avec le soutien de l'École hôtelière de Lausanne, étudiait les familles hôtelières. Il a reçu un excellent accueil et rencontré beaucoup d'intérêt lors de la Conférence de presse tenue au Foyer de Charité Dents du Midi à Bex (ancien hôtel justement mis en lumière dans le numéro). Les médias en ont largement parlé, notamment à trois reprises sur Radio Chablais dans l'émission *Club soir* le 23 octobre 2019 à 17h00 en interviewant Sandrina Cirafici, présidente de l'Association Cum Grano Salis et co-autrice de l'article de tête sur l'histoire de Bex-les-Bains, puis au *Journal de 8h00* et au *Journal de Midi* le 24 octobre. Le même jour, le quotidien vaudois *24 heures* publiait «*Le Cercle vaudois de généalogie consacre son nouvel ouvrage aux familles hôtelières dans le canton*», de même *Le Nouvelliste* en Valais «*Un nouveau site balnéaire a ouvert ses portes au-dessus de Bex. Il ravive le passé de Bex-les-Bains, station thermale aujourd'hui disparue, mais très réputée au XIX^e siècle*», sans parler de la presse locale qui s'en est fait aussi l'écho. Le 9 novembre, *Le Point Chablais* publie «*Un bain dans le chant de la rivière - L'histoire de Bex-les-Bains revit*». Un exemplaire de ce numéro a été offert à l'astrophysicien Michel Mayor, Prix Nobel de physique 2019, ayant grandi dans la Chablais et proche parent d'hôteliers.

Les articles présentés dans cette livraison traitent de sujets variés, le plus souvent en lien avec l'histoire vaudoise, à l'exception de la généalogie des Techtermann de Fribourg dans la rubrique «*Nos invités*», par Denis de Techtermann. Avec grand regret, nous avons appris le décès de son auteur à la fin de l'année 2019, avant la sortie de ce numéro. Membre du Cercle vaudois de généalogie, défenseur du patrimoine au sein de la section vaudoise de Patrimoine Suisse dont il fut le président pendant onze ans, puis Président d'honneur (2019), il s'est énormément impliqué dans la rédaction de cette contribution. Nous avons beaucoup apprécié sa collaboration, sa volonté d'aller au bout de ce qui l'intéressait et de livrer sur sa famille une publication de qualité. Nous avons le plaisir de lui rendre hommage par ce numéro.

C'est une autre famille patricienne qui intéresse **Cédric Rossier** en article de tête, soit la famille vevey-sanne de Joffrey, et en particulier ses liens avec le régime bernois, ou comment trouver une stratégie afin d'obtenir des offices prestigieux et progresser socialement, notamment à travers des alliances choisies.

Autre ville, plus éloignée que Berne, Londres est au centre de la contribution de **Marc Varidel**. À travers la figure et le parcours de Jaques Vuaridel, parti du petit village de Prahins, l'auteur relate les pérégrinations de

cet homme simple et démontre les possibilités offertes par la grande ville pour un immigré sans fortune particulière. Cette trajectoire apporte, à travers cet exemple, une contribution importante pour l'histoire de l'émigration au XVIII^e siècle.

Les officiers d'état-major du siècle suivant sont étudiés par **Jérôme Guisolan**, au prisme des différents liens de famille qui les unissent. Ceux-ci tendent à diminuer au cours du XX^e siècle, dans le contexte de transformations économiques. Les relations avec l'économie prennent d'ailleurs plus d'importance durant le dernier siècle.

Si la première femme à l'état-major a été nommée en 2001, indiquant une évolution dans la société, c'est une femme en particulier qui retient l'attention

de **Pierre-Yves Favez**. En effet, il s'attache à la figure de Françoise Dufour et ses «amours contrariées» ou comment une adolescente de 14 ans du XVII^e siècle fait preuve de volonté vis-à-vis de sa famille et des autorités afin d'échapper à un mariage avec un homme qu'elle n'aime pas.

Des femmes, la famille Techtermann de Fribourg en a compté de puissantes, notamment parmi les religieuses de la Maigrauge. D'autres membres de cette famille patricienne fribourgeoise sont bien connus, à l'image du chancelier Guillaume. À travers des notices biographique et généalogiques choisies, **Denis de Techtermann** démontre la place importante de cette famille au sein de la politique fribourgeoise et du service étranger.